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ВЕСТН. МОСК. УН-ТА. СЕР. 13. ВОСТОКОВЕДЕНИЕ. 2011. № 1

ИСТОРИЯ И ЭКОНОМИКА

Т.Ю. Кобищанов

ГЕРОЙ СВОЕГО ВРЕМЕНИ: 
ПРЕДСТАВЛЕННАЯ ЕКАТЕРИНЕ II 
«ЗАПИСКА О ХАСАН-БЕЕ ЕГИПЕТСКОМ»

В последней трети XVIII столетия Ближний Восток, до тех пор связан-
ный с Россией лишь межцерковными и паломническими контактами, вошел 
в сферу ее геополитических интересов. В Восточном Средиземноморье 
появились российские военные и торговые суда, в Сирии и Египте Коллегия 
иностранных дел открыла дипломатические миссии, а ряд местных лидеров 
стал налаживать отношения с представителями Екатерины II, обещая России 
режим наибольшего благоприятствования в своих владениях, вступление в 
военный союз и даже переход под ее протекторат. Российские дипломаты 
выдвигали проекты трансконтинентальной торговли через Египет, государ-
ственные деятели строили планы отторжения части арабских провинций от 
Османской империи. Перевод и издание в Санкт-Петербурге и Москве целой 
серии сочинений о современном положении Ближнего Востока дополнительно 
возбуждало любопытство российской читающей публики к Арабскому миру, 
его материальным и культурно-историческим богатствам. В данном контексте 
большой интерес представляет документ, составленный в российском по-
сольстве в Стамбуле и посвященный мамлюкскому военачальнику Хасан-бею 
ал-Джиддави.

Ключевые слова: Египет, Хасан-бей ал-Джиддави, мамлюки, Россия и 
Арабский мир, ближневосточная политика Екатерины II, Я.И. Булгаков.

The Middle East, which was connected with Russia until then only by 
interchurch and pilgrim contacts, entered into the sphere of its geopolitical interests 
in the last third of XVIII century. The Russian military and merchant ships appeared 
in the Eastern Mediterranean, the Board of Foreign Affairs opened diplomatic 
missions in Syria and Egypt, and some local leaders started to establish relationships 
with the representatives of Catherine II the Great, promising a favorable regime for 
Russia, joining military alliance and even becoming a turncoat under the Russian 
protectorate. The Russians diplomats presented the projects of transcontinental 
trade via Egypt, statesmen made plans to separate some of Arab provinces from the 
Ottoman Empire. Translation and publication in St. Petersburg and Moscow of series 
of works about contemporary situation in the Middle East aroused the curiosity of 
the Russian reading public to Arab world, its material, cultural and historic heritage. 
In such context the document comprised by the Russian Embassy in Istanbul, which 
was dedicated to Hasan-Bey al-Jiddawi, Mamluke commander, has a great value.

Key words: Egypt, Hasan-Bey al-Jiddawi, Mamluks, Russia and Arab world, 
Near East policy of Catherine II the Great, Yakov I. Bulgakov.
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